
内日地区まちづくり協議会だより 

 
今年度のペットボトルツリーはいかがでしたか？ 

 
去る１月２８日（日）に旧内日ライスセンター

前広場のペットボトルツリーが点灯期間を終了

し撤去されました。今年度は約３５００本のペッ

トボトルを使用し、２本のツリーを作成しました。 

 

 内日地区にお住いの方からは、「去年よりボリ

ュームがあっていいね」とか、「とても綺麗なの

でご近所さんを誘って見に行ったよ」というお褒

めの言葉が多く聞かれました。久々に帰省した子ども達が「今までになかったことが内日でもみん

なが集まればできるんだね」と驚いていたというお話もいただきました。 

 また、通勤途中に内日を通られる市議会議員さんからは、「毎日癒されていますよ」との感想をい

ただきました。さらに他地区のまち協役員さんは実際に作る過程を見学に来られて「内日は少人数

だと聞いていたがすごいですね」と感心しておられました。 

ペットボトルツリーは活性化・イベント部会員の努力と内日地区の皆さんのご協力の結晶です。

準備段階での見込み違いや思わぬ故障もあり、作る側として思いを形にする大変さを味わいながら

も、大きな達成感を感じられる活動でした。 

  

 

 内日地区まちづくり協議会ホームページも見てね！ 

  ホームページ http://utsui-machikyo.jimdo.com/ 

 

 

内日幼稚園の今後についての説明会がありました 

 
１月１８日（木）１８時３０分より、内日公民館講堂

にて、下関市子ども育成課による『内日幼稚園の廃止に

向けた地元説明会』がありました。自治会・まち協から

の呼びかけで、１００人近い出席者が集まり、廃園あり

きの説明に危機感を持った皆さんは内日地区から保育

の場を奪わないでほしいと必死に訴えました。 

問答の末、休園のまま据え置くという意向を市に持ち

帰り、市長にもその旨報告するという回答を得ました。 

 

 けれど、このまま休園にしておいても何の解決にもなりま

せん。限界集落への危機が叫ばれている内日地区。この地域

の存続・活性化を願うならば、教育の場、保育の場は確保し

なければなりません。保育には、幼稚園・認可保育園・無認

可保育所・企業主導型保育所等々、実に様々な形があります。

私たちの内日にはどの形の保育が向くのか、できるのか、真

剣に考える時期が来たようです。 

 皆さんのご協力とご支援が必要です。 

一緒に考えていきましょう。                        
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内日地区まちづくり協議会 会長 下田 賢吾 
 

 内日地区まちづくり協議会が設立されて３年目となりました。皆さんに御理解を頂きながら様々

な活動に取り組み、一段と充実して参りました。 

１年を振り返ってみますと、前年に引き続き広報紙の作成や、危険個所の点検・看板の設置、内日

地区合同の防災訓練を実施しました。ペットボトルツリーは今年度２本作成し、地域の皆さんに楽

しんで頂きました。また、まちづくり研修会では貴和の里につどう会代表 吉村 利道様に『貴和の里

につどう会の生い立ちと活動について』と題して講演を頂きました。 

今年度初めての取り組みとして、内日小中合同大運動会への参加、芋ほり体験、内日福祉フェスタ

の開催などに取り組むことが出来ました。内日福祉フェスタでは しのはらクリニック院長 篠原 正

博先生に『元気な老後のために』と題して講演を頂き、大変有意義なお話を聞くことが出来ました。

これも偏に部会員や地域の皆さんのご理解とご協力によるものと思っております。お礼を申し上げ

ます。 

これからも皆さんと一緒に「元気で安全・安心」なまちづくりの為、様々な活動に取り組んでいき

たいと思いますので、ご協力を頂きますよう、よろしくお願いいたします。 

総務部会 部会長 桝野 克己 
 

総務部会活動計画書には、(１)広報紙発行(２)ＨＰ運営管理(３)子育て支援 と謳っていま

す。(１)・(２)は成果を出しています。(３)子育て支援は放課後児童クラブを週１回水曜日

のみの活動です。少子化対策の調査研究には至っておりません。 

内日地区の課題として１.保育園の展望 ２.地域協育ネットワークの構築 ３.農業後継者・移住者の育

成―生計が成り立つ ４.６次産業の育成 ５.空き家の利用・活用 を探っていきたいと思います。 

 

産業・環境部会 部会長 竹村 勝 
 

昨年度行った石畑地区の環境美化活動については、その後、行政の支援により監視カメ

ラが設置され、不法投棄は少なくなった。農業体験については、農繁期での日程調整や、

人集めはどうするのか、また集まった人にどんな作業を体験してもらうのかなど、課題が多く実現

が難しかった。芋掘り体験については内日地区の方中心に参加者を募り、大変好評だった。今年度は

作業方法をよく検討して対応を考えたい。 

 

暮らしの安全と教育部会 部会長 井田 弘文 
 

内日地区合同防災訓練参加、「暴走族追放宣言の町うつい」と題して標語の一般公募、

危険箇所の看板設置などの活動をしましたが、一番のヒットは「高齢者詐欺被害防止寸

劇」を当部会でやることになったことです。本来は、警察署等に依頼してやってもらっているようで

すが、自前ですから自由度が高くて小回りがきくと思います。 

上演のご要望があれば、是非まち協事務局までおっしゃってください。 

 

活性化・イベント部会 部会長 西田 富士夫 
 

６月『小中合同運動会』への参加、１０月『内日福祉フェスタ』の企画運営、１２月には

２年目となった『ペットボトルツリー』の作成と、さまざまなイベントを行いました。特

にペットボトルツリーは、５ｍと３ｍの２本の作成とあってパワーアップした出来栄えに新聞にも

取り上げられました。 

 来年度も内日ならではの手作り感満載のイベントを計画していきます。皆様のご協力をお願いし

ます。１年間、ありがとうございました。 
                



 

 

今後予定されている部会の活動・イベントのお知らせです 
 

（１）通学路ゴミ拾いを実施します 
日時：平成３０年２月２５日（日）午前９時 内日公民館集合 

場所：内日校区内 

内容：通学路のゴミ拾い作業 

    暮らしの安全と教育部会と産業・環境部会合同 ほか各部会員３名ずつ 

 

（２）『暴走族追放宣言の町うつい』の標語決定！ 
     ２０の応募作品の中から厳正なる選考の結果、以下の作品が標語に決まりました。 

【内日では 爆音落とせ 命は落とすな 安全に】 
内日４町東山瀬 中村 清博 様 

この標語は今後、看板等で内日地区内に掲示される予定です。 

ご応募ありがとうございました。 

 

（３）公募委員を追加募集します！ 
   新年度に向けて、まち協公募委員を 3 名募集します。（任期は平成 30 年度の 1 年間のみ） 

   内日にお住まいか勤務地がある方で内日地区まちづくり協議会の活動に参加してみたい方は、

ぜひご応募ください。 

   希望される方は、ぜひ事務局までご連絡ください。。 

 

 

 

 

 

 

１． 平成３０年【内日地区新年互礼会】が 

開催されました 
 

１月１２日（金）一面の雪化粧のなか、内日公民館にて

新春恒例の内日地区新年互礼会が、御来賓・地区の皆さん

総勢１０８人の出席のもと華やかに開催されました。 

 冒頭、下田自治連合会長が内日地区の課題解決に向け地区民一体となり取り組みたい、との挨拶

を述べられた後、御来賓の方々よりご祝辞並びに内日地区の発展に寄与するとの力強いお言葉をい

ただきました。そして松田市議会議員の乾杯発声後、祝宴に移り、皆さん和気あいあいに歓談され楽

しいひと時を過ごされました。最後は内日小学校の自称イケメン（？）高山校長の迫力ある万歳三唱

にて会を閉め、皆さん満足げなお顔で帰路につかれました。 
 

２． 内日小学校の児童から年賀状が届きました 
 

２０１８年元旦、内日地区の６５歳以上の一人暮らしのお宅に内日小学校の

児童から年賀状が届きました。昨年までのパンジープレゼントに代わる新

しい取り組みです。 

年賀状が届いた方は、内日小学校は人数が少ないのに、こんなことまでし

てくれて、びっくりしたと同時にすごく嬉しかったと目を潤ませておられ

ました。また、近所のお子さんからだったので、今度会った時に直接お礼

を言いたいとも仰っていました。実際に、内日小学校には年賀状を受けっ

た方からのお返事が何通も届いて、子ども達も喜んでいたそうです。 

内日ならではの世代を超えたあったかい心の交流が長く続くことを願っています。 

内日のできごと 

 

 

 
 

お知らせ 

 

 



 

 

内日にできた新しい事業所をシリーズで紹介していきます！ 

～内日の事業所を応援しよう～ 

 
FILE No１ 

山口県西部森林組合 下関支所  

 
 

お
店
情
報 

所在地 下関市大字内日上字山坊 722 番 1 

電話番号 ０８３－２８９－２２２２ 

FAX 番号 ０８３－２８９－２２２０ 

E-mail アドレス fujimoto@ywf.or.ip 

営業日・時間 平日 AM８：３０～PM１７：１５ 

従事者数 職員 7 名・作業員２５名 

業種・営業内容 林業全般、購買品販売（林業用・果樹

苗木）、支障木伐採（困った木） 

 

 

ひとこと 

 深坂より内日地区に参りましたが、

新事務所は駐車場も完備しておりま

す。また、立地条件も良くなりました

ので林業にかぎらず、困った木等気軽

にお立ち寄りいただきご相談いただ

ければと思います。  

 

 

FILE No２ 

ペットサロン ちこ 

 
 

お
店
情
報 

所在地 下関市大字植田 1107 

電話番号 ０９０-７５９５-３２４４(梅本さん) 

ホームページ http://chiko-petsalon.com 

営業日・時間 予約状況に合わせて営業 

（AM１０時～） 

従事者数 1 名 

業種・営業内容 トリミング・ホテル 

イベント・キャンペーン

情報 

＜多頭飼い割引＞  

2 頭・・・１０％OFF   

3 頭以上・２０％OFF 

 

 

ひとこと 

 小型犬専用のトリミングと小型犬・

中型犬のホテルで営業してます。お客

様とワンちゃんが喜んでもらえるよ

うに心がけております。 

送迎サービスも致しておりますの

で、お気軽にご連絡ください。 

 

※内容についての詳しいお問合わせは、直接、各事業所までお願いします。 
 

 

 

 

内日でこんなお店を見かけたよ♪ 

今度こんなお店がオープンするらしいよ♪ 

という耳寄り情報をお持ちの方は、 

まち協事務局（℡０９０－９０６７－７９４４）までご一報ください！ 

組合員向け広報誌も

あります 

困った木は組合員でな

くても相談できるそう

ですよ♪ 

内日神社駐車場のすぐ隣です 

昨年7月オープンのアットホームな雰囲気♪ 

mailto:fujimoto@ywf.or.ip
http://chiko-petsalon.com/

